

There are no translations available.

## **Circular 657-BIS-2019**

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 10 de mayo 2019.

**A dos millones de empleados no les pagan seguridad social. (Gabriel Xantomila).**Empresas de la iniciativa privada no les pagan seguridad social a dos millones de empleados; es decir, 10% de los 20 millones de trabajadores en el país, dijo a El Sol de México, el diputado federal y líder de la CROC, Isaías González Cuevas. En ese sentido, destacó que los partidos políticos, al igual que todos, están obligados a pagar seguridad social, derechos al Infonavit y al retiro, cumplir con la Ley del IMSS, del Infonavit y al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). “Es una cuestión de ley, no de voluntad”. Los incumplidos son acreedores a multas y sanciones del Instituto Mexicano del Seguro Social y los créditos cuando se constituyen son demasiado altos. Destacó que “en los estatutos de los partidos políticos se establecen sus ideologías y ésta habla de cumplir con todos los derechos de los trabajadores, que van a luchar por esto y por aquello y no cumplen. Los partidos reciben prerrogativas para cumplir con todos los derechos”. El diputado Isaías González, secretario de la Comisión de Trabajo, declaró que es reprobable todo aquel que no cumple con la seguridad social, pues la ley dice que todo trabajador subordinado debe ser inscrito al Seguro Social, entre otros derechos. “Los partidos políticos que no están cumpliendo deben hacerlo antes de que les caiga el IMSS, los sanciones y los exhiba, igual a todos aquellos patrones que no cumplen con la ley”. Respecto al número de trabajadores que no están inscritos al IMSS, González Cuevas destacó que de 20 millones de trabajadores en el sector privado, al menos el 10% (dos millones de trabajadores). (Sol de México) <https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/a-dos-millones-de-empleados-no-les-pagan-seguridad-social-lider-de-la-croc-isaias-gonzalez-3597264.html>

**Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). TRABAJO.**En el marco de la recién aprobada Ley Federal del Trabajo, el próximo 14 de mayo, la Organización de la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que dirige Ángel Gurría, dará a conocer el estudio Perspectivas de empleo

de la OCDE 2019, El Futuro del Trabajo, durante el Foro sobre el Futuro del Trabajo es Ahora, en el que participarán funcionarios de ese organismo. (Crónica)  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2019/1118768.html>

**Desbalance. Sector maquilador, enojado** Los maquiladores del país se enojaron porque el presidente Andrés Manuel López Obrador puso en duda que realmente los empresarios paguen a sus trabajadores el salario mínimo para la frontera norte de 176.72 pesos. En su defensa, el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), encabezado por Luis Aguirre Lang, emitió un comunicado titulado “Sí les pagamos, sí estamos al día, sí estamos cumpliendo”, en el cual explican que en realidad no son maquiladores, sino grandes manufactureros. El organismo rechaza explotar a los 5/10/2019 Guajardo: ni doctor ni señorito

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/guajardo-ni-doctor-ni-senorito> 3/6 GUARDAR trabajadores y, al contrario, asegura que dan prestaciones por arriba de lo que marca la ley, y de hecho hay empresas que están en la lista de los mejores lugares para trabajar. Las maquiladoras apenas lograron salir del problema laboral que tuvieron especialmente en Matamoros, Tamaulipas, en donde aparecieron líderes sindicales a pedir aumentos por encima de lo establecido en el salario mínimo, y les cerraron las empresas con huelgas ilegales, conflicto en el cual el gobierno federal no se quiso involucrar. (Universal)  
<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/guajardo-ni-doctor-ni-senorito>

**El Contador. 3.** “Sí pagamos, sí estamos al día, sí estamos cumpliendo”, fue el mensaje que los maquiladores de exportación, representados por Luis Aguirre Lang, mandaron al presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que, en su más reciente visita a Coahuila, dijera que su administración no toleraría que las maquiladoras exploten a los trabajadores, cuando éstos dijeron que sus ingresos permanecen sin cambio, pese a que este año el salario mínimo en la frontera se duplicó. Las empresas se dijeron listas para cualquier inspección que se quiera realizar, pues cumplen todas las normas. 5. Para seguir avanzando en los temas laborales del país e insistir en hacer cambios a la recién aprobada reforma laboral, el líder de los empresarios, Carlos Salazar, se reunirá con Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo, y con el senador Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política. Se pondrán sobre la mesa los desacuerdos en temas que fueron aprobados por los legisladores, pese a que se insistió en resolverlos. También se espera que se detalle la agenda para los trabajos de un parlamento abierto, en el cual participarán los empresarios para lograr cambios en la reforma para el próximo periodo ordinario. (Excélsior) <https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/109767>

**Reforma laboral: avance significativo para los mercados laborales. (Carlos Serrano).** El pasado 1 de mayo se publicó el decreto con modificaciones a diversas leyes que constituyen la llamada reforma laboral. Para tener una valoración completa de esta reforma habrá que

esperar a la publicación de los reglamentos secundarios y a la implementación de la misma. Pero, después de analizar los cambios aprobados, me parece que se trata de un avance sustancial en la legislación laboral. Comento aquí los principales componentes de la reforma. (Financiero) <https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/carlos-serrano-herrera/reforma-laboral-avance-significativo-para-los-mercados-laborales>